

"Atacalar: Chile inicia asfaltado del paso internacional San Francisco", *Región Norte Grande*, Argentina, 12 de octubre de 2009.

Consultado en:

<http://www.regionnortegrande.com.ar/?noticia=14099>

Fecha de consulta: 28/05/2014.



El Gobierno de Chile inicio la pavimentación de la ruta cordillerana del [paso Internacional San Francisco](#), que conecta a Chañaral en la región chilena de Atacama con la provincia de Catamarca, en el marco de la integración socioeconómica promovida por el grupo Atacalar.

El viernes pasado el ministro de Obras Públicas de Chile, Sergio Bitar, junto a una delegación interprovincial encabezada por el gobernador de Catamarca, Eduardo Brizuela del Moral y por el secretario de Integración, Humberto Rebellato, dio la orden de iniciar la pavimentación del lado chileno de la ruta que une Atacama (Chile) con Catamarca (Argentina), a través del [paso Internacional San Francisco](#).



En el lado chileno, ésta será la última obra de infraestructura vial de envergadura que se concretará desde el nacimiento del grupo de integración socioeconómica denominado Atacalar, y en el que se embarcaron Atacama, Catamarca y La Rioja, y a la que luego se le sumaron, Santiago del Estero, Córdoba y Tucumán.

El eje de integración socio-económico (o corredor bioceánico) quedará terminado con su ruta más corta hacia Brasil, cuando se construya el puente sobre el río Paraná entre Goya (Corrientes) y Reconquista (Santa Fe), también denominado Avellaneda (Santa Fe) y Lavalle (Corrientes).

Una vez concluido, será el segundo eje de integración socioeconómico (corredor bioceánico) que atravesará y conectará por una ruta asfaltada al [Norte Grande](#) con los mercados y con las terminales logísticas de Brasil y Chile. El otro eje es el que atraviesa por el Paso de Jama en Jujuy, que conecta a esa provincia con Antofagasta (Chile) y a Brasil y a Paraguay a través de la ruta 16 (Chaco) y 81 (Formosa).

La obra a iniciarse, implica el asfaltado de los 109 kilómetros que aún faltan para que el cruce fronterizo quede totalmente pavimentado, entre Chañaral y Catamarca, y que según fuentes oficiales será terminado en 2012.

"Se ha considerado necesario trabajar en el desarrollo del Paso de San Francisco en el tramo que va desde el Complejo Maricunga hasta el límite con Argentina. Esta propuesta se basa, fundamentalmente, en abordar el tramo de mayor complejidad por su altura y por la severidad de las condiciones climáticas que presenta la época invernal", manifestó Bitar.

El inicio del proyecto es en la intersección de la Ruta 31 CH, con la Ruta C-173, que conduce El Salvador, en la provincia de Chañaral, y finaliza en la frontera chilena con la provincia de Catamarca.

La inversión es de 30 mil millones de dólares y la empresa a cargo de las obras es el Consorcio Conpax-Agua Santa.

Ceremonia

Al hacer uso de la palabra, Bitar destacó que "el paso de San Francisco que por años fue un anhelo de ambas naciones, hoy comienza a hacerse realidad. La integración física es una de las tareas que más hemos abordado en los últimos encuentros del ATACALAR, ahora deberemos enfocarnos en una mayor integración y complementación económica, concretando acuerdos comerciales, para que nuestra región y las provincias del NOA,

puedan acceder a nuevos negocios que sin duda permitirán generar nuevos empleos, lo que representa una gran oportunidad para nuestra gente”

A su turno, Brizuela del Moral agradeció la oportunidad de participar en esta jornada histórica para ambos países, relatando el encuentro que oportunamente mantuviera con la Presidente Bachellet, quien se manifestó una férrea defensora de la integración regional”.

Bitar indicó que “nuestros países cuentan con alrededor de 70 millones de habitantes, si tenemos en cuenta que los pasos fronterizos nos comunican con la cuenca del Asia Pacífico, donde hay alrededor de 2.000.000.000 de habitantes, es inevitable que trabajemos conjuntos para lograr el bienestar y la mejor calidad de vida de nuestros ciudadanos”. Enfatizó la importancia de la vida en democracia de Argentina y Chile y sostuvo que este es un “momento único en el que las acciones coordinadas nos permitirán el mejoramiento de las condiciones de vida de nuestros pueblos”.

Delegación de Atacama visitó Tucumán

Tucumán, asociada al grupo Atacalar que promueve la integración con Atacama (Chile) a través del paso Internacional San Francisco, recibió la visita de una delegación de empresarios y dirigentes sociales de Copiapó (la capital regional de Atacama).

El Gobierno provincial, a través del secretario de Relaciones Internacionales, José Vitar, ofreció a los visitantes una recepción en un hotel céntrico. Los chilenos culminaron su recorrido por la provincia con un acto de despedida que se realizó en la localidad de Acherai.